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其实，宁波晚报社区联盟已经
连续几年开展为凉山捐书的活动，
100 余个社区成立爱心捐书驿
站。曾有高三学生连夜整理出
300多本书籍，让妈妈一定要带给
有需要的孩子们，还有市民下班后
带着孩子当志愿者，协助宁波晚报
社区联盟整理爱心书籍。

这几年，源源不断的爱心书籍
送往这些驿站，每年都有爱心市民
翘首等待这场活动的开展。

爱不孤“读”，此次百个社区“共
享书架”计划让我们将爱延续。希
望参加此次活动的社区，选择一个
合适的位置，安放共享书架。位置
可以是社区图书馆，也可以是亲子
活动室或是居民议事厅等。

在这里，我们还要征集一批书
香志愿者，对共享书架的书籍进行

整理和管理，有意愿的市民可以拨
打87777777报名，我们将就近安
排您的志愿岗位。

一段时间后，我们希望共享书
架能够流动。届时，共享书架将由
书香志愿者带着，在社区与社区、
社区与村，以及村与村之间流动。

简单地说，就是A社区的共享
书架，会流动到B村，供村里的大
人孩子们阅读；一段时间后，这个
书架可能会流动到C社区，让社区
的居民和孩子们分享阅读的快乐。

需要指出的是，参与流转的书
籍需要七成新以上，并且无明显破
旧，无脱页、脱胶，书内没有涂涂画
画。杂志期刊、专业技术类书籍暂
不列入捐赠范围。

听说社区联盟要发起此次活
动，不少市民纷纷表示点赞。

“我以前都是在朋友圈，或者
小区业主群里发一条送书的信息，
然后有需要的朋友或邻居就会报
名来取。”有市民说，有了共享书
架，大家的闲置书籍就能发挥最大
的效应，“甚至，我还期待，它们‘流
浪’后还会重回我们小区。”

海曙区白云街道安丰社区党
委书记陈赛花听说这个活动后，也
拍手叫好。“我们社区图书馆几千
册图书就只有居民借阅，大多数是
不流动的。如果能盘活，那居民们
就能看到更多书籍了。”

同在白云街道的曙悦社区，则已
经制定了一个“图书漂流计划”，来唤
醒社区里的闲置书籍。“这个共享书
架计划也能让社区里的书籍向外流
动，发挥更大作用了。”曙悦社区党委
书记董玲红说。记者 林伟 郑凯侠

别让书籍闲置！
社区“共享书架”计划，等你报名

相信很多市民都有这样的经历：随着孩子年龄的增长，曾经读过的课外书日渐
闲置下来，家里的书架堆得满满当当。也有不少市民看过买来的书后，就束之高阁
了。那么，这些闲置的书籍就只能扔掉、贱卖或蒙尘了吗？

从今天开始，在宁波市委社工部的指导下，宁波晚报社区联盟发起“爱不孤
‘读’”百个社区（村）“共享书架”计划，让市民家里闲置的书籍流动起来。

有兴趣的社区（村），赶紧来报名参加！

居民付出和温情“加持”
这个小区又有两部加装电梯投入运行

4 月 17 日，海曙区

段塘街道华兴社区宁兴

小区举行仪式，两部加

装电梯正式投入运行。

在此之前，宁兴小区已

经有两部加装电梯建成

投用，目前还有一部加

装电梯正在建设中。“每

部加装电梯的背后，都

有热心居民的付出和数

不清的温情故事。”华兴

社区党委书记王飞特意

请来了两部新电梯的牵

头人，让她们讲出了背

后的故事……

今年67岁的蔡玲菊是23号楼加装
电梯的牵头人。“其实，早在两年前另外
两部电梯投用的时候，我们楼道的居民
就已经想过加装电梯了。”为此，他们还
专门请电梯的施工单位负责人来现场查
看。“他说的话让我们绝望了：因为地理
位置的关系，我们这个楼道没法加装。”

去年9月，另外一家电梯加装施工
单位来小区做宣传，蔡玲菊又代表邻居
们去询问了。没想到，施工单位表示可
以安装。“我把消息告诉邻居们后，大家
高兴坏了，立即开始行动起来。”

为了这部加装电梯，蔡玲菊背后做
了不少工作。比如，有一户居民因为家
里经济比较困难，本来不打算签字同意

的。“我就三番两次上门和他交流。他
们回家都已经晚上八九点钟了，我就一
直等到八九点钟。”最后，费用由施工单
位先行垫付，那户居民同意以按揭的形
式还款。

没多久，她和另外几名邻居就做通全
体住户的思想工作，并在当月完成了公示，
第二个月施工单位就开始进场施工了。

但去年年底的时候，意外发生了。
因为施工单位在施工过程中，与居民就
施工方案沟通不及时，双方产生了误
解，导致双方对一些施工环节出现了分
歧。最后，居民们拒绝付钱，而施工单
位也停止了施工。

“出现这个状况后，我真的好几个

晚上都睡不着觉。”蔡玲菊觉得只能找
社区看看能不能解决了。“去之前，我还
跟一起牵头负责的邻居说，社区也不一
定能帮得上忙。”

王飞了解情况后，立即联系了街
道、住建等部门的领导和专家，第3天
就一起来为这部电梯“会诊”。最后，僵
局解开了。“所以，我们今天制作了四面
锦旗，其中一面就是送给社区的。”

前几天，电梯试运行，蔡玲菊高兴地
拍了照片发到了家族群。蔡玲菊的姐姐
看到后，立即过来把施工单位的施工人员
拉到了自家小区。“施工人员说可以加装，
姐姐马上就去逐户征求意见。但目前还
有两户居民没同意，姐姐心也烦死了。”

28号楼的牵头人是66岁的姜国
芬。“我是被赶鸭子上架的。”原来，有一
天晚上9点多了，姜国芬从女儿家回
来，发现几乎整个楼道的居民们都在等
她，大家都希望她能牵头带领大家一起
加装电梯。

“我架不住大家的信任，我只能‘上
任’了。”她逐一给每一户居民都打了电
话，征得了大家的同意。让她感动的
是，就在第一场协调会上，一楼居民也
举手赞成。“他说，自己虽然还用不上，
但十分理解高楼层邻居的需求。”

需要指出的是，原本电梯加装后的
电费是每户分摊，但落实到实际，每户
居民的使用频率存在差异，于是两个楼
道的居民们和施工单位商讨后决定，以
购买电梯使用次数代替分摊电费的方
式运行。“这样就解决了电费分摊的问
题，也让电梯后续的使用没有了后顾之
忧。”王飞说。

目前，宁兴小区还有一部加装电梯
正在施工中。虽然开工不久就遇到了
管道的问题，但在社区的牵头下，居民
和施工单位再次聚到了一起，经过一次

次的商讨，最终决定将绿化带推进一
段，避开管道，既保证了费用合理，也让
项目得以继续进行。

“现在，小区里还有好几个楼道正
在征求意见，一旦条件成熟，就都能立
即开始施工。”王飞说，前面两部，再加
上这两部电梯的建成让居民们切实看
到了加装电梯所带来的便利与益处。

“居民们使用后口口相传的好评，也助
推了电梯加装的进程。”

记者 林伟
通讯员 励彤 庄涵予

施工曾进入僵局 牵头人愁得几天没睡好

购买使用次数 解决电费分摊不均问题
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宁兴小区投入运行的加装电梯宁兴小区投入运行的加装电梯。。
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